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平成３０年度第２回千葉市自転車等駐車対策協議会 

 

日 時：平成 30年 11月 16日（金） 

         午後２時より 

場 所：（一財）道路管理センター千葉支部会議室 

 

 

 

次       第 

 

１ 開  会 

２ 自転車政策課長挨拶 

３ 議  題 

（１）自転車駐車場の廃止について 

 

（２）自転車駐車場の料金改定について 

 

４ 閉  会 
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事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

自転車政策課長 

 

事務局 

 

 

 

 

金本委員 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ただ今から「平成３０年度第２回千葉市自転車等駐車対策協議会」を開 

会させていただきます。 

本日司会を務めます、「自転車政策課主査の岡野」です。 

よろしくお願いします。 

委員の皆様におかれましては、ご多忙のなか、ご出席いただきまして誠

にありがとうございます。 

まず、本日の会議は公開といたします。傍聴される方は、お配りした傍

聴要領をお守りいただき、会議の進行にご協力をお願いいたします。 

 

本日は、委員の過半数の方にご出席いただいておりますので、「千葉市

自転車等の放置防止に関する条例施行規則」第 18 条第 6 号により、本協

議会は成立しておりますことをご報告いたします。 

会議の開催に先立ちまして、自転車政策課長の櫻井より一言ご挨拶申し

あげます。 

 

（課長挨拶） 

 

 本日ご出席いただきました委員のご紹介につきましては、お配りした主

席者名簿と席次表をもって代えさせていただきますが、今回から新たに委

員になられた方をこの場でご報告させていただきます。 

新任となります委員は、公募委員の金本 千鶴子委員です。 

 

（金本委員挨拶） 

 

議事に入ります前に、お手元の資料のご確認をお願いいたします。 

会議次第、出席者名簿、席次表、各議題資料、参考資料としまして、千

葉市自転車等駐車対策協議会運営要綱、千葉市自転車等の放置防止に関す

る条例・施行規則、クリーム色の冊子「第２次千葉市自転車等の駐車対策

に関する総合計画」をお配りさせていただいております。お手元にござい

ますか。 

 

それでは、議事に移らせていただきますが、条例施行規則第 18 条第 5

項の規定により、議長は会長が務めることとなっております。 

それでは、榛澤会長よろしくお願いいたします。 
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榛澤会長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

榛澤会長 

 

 

 

 

 

 

 

金本委員 

 

事務局 

 

 

 

 

榛澤会長 

 

清水委員 

 

 

事務局 

皆さん、こんにちは。榛澤でございます。 

規定により議長を努めさせていただきます。 

この協議会を、君塚副会長さんをはじめ委員の皆様のご協力をいただき、

議事を進めて参りたいと存じますのでよろしくお願いいたします。 

 

それでは、会議次第に従いまして進行させていただきます。 

議事に入ります前に、議事録署名人を指名させていただきます。 

千葉市町内自治会連絡協議会の鈴木委員と公募委員の清水委員にお願い

します。 

 

それでは、議題(1)「自転車駐車場の廃止について」事務局より説明をお

願いします。 

 

（自転車駐車場の廃止について事務局より説明） 

 

ありがとうございました。 

今の事務局からのご説明に関して、何かご質問はありますか。 

この駐輪場は団地側にありますね。 

その方たちが利用するということですが、整備した台数より利用者が少

ないということで、充足しているということですね。 

この駐輪場の廃止につきましては、よろしいですか。 

金本委員何かご意見ございますか。 

 

利用者が減っているということですが、人口減少などが要因ですか。 

 

人口減少も利用者が減る要因と考えています。 

お配りしている「第２次千葉市自転車等の駐車対策に関する総合計画」

の整備計画の検討につきましても、人口の動向を考慮し、駐輪場の将来需

要を推計しております。 

 

他にございますか。 

 

駐輪場を廃止にすることは、構わないと思うのですが、廃止にした後の

使い道というのは、何か計画があるのでしょうか。 

 

 今回廃止を予定している駐輪場は、土地の一部をＪＲからお貸りしてい



 3 

 

 

 

 

榛澤会長 

 

清水委員 

 

榛澤会長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

榛澤会長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

るため、その部分についてはＪＲにお返しします。 

 千葉市所有の部分につきましては、以前にこの駐輪場の半分を同じ理由

で縮小しておりますので、前回と同じ様に売り払いを考えております。 

 

清水委員よろしいですか。 

 

はい。 

 

他にございますか。 

他にご質問がないようですので、第１号議案について、当協議会として

了承するということでよろしいですか。 

 

【異議なしの声】 

 

 ありがとうございました。 

それでは、引き続き、第２号議案「自転車駐車場の料金改定について」に

移ります。事務局より説明をお願いします。 

 

（自転車駐車場の料金改定について事務局より説明） 

  

ありがとうございました。 

今の説明を三段階に分けたいと思います。 

始めに、前回皆さん方から改定する理由や負担額の考え方について、事

務局に宿題をお願いしていたのですが、皆様のお手元の資料の３ページか

ら６ページまでの内容になります。 

ここまでで何かご質問やご意見はございますか。 

 市としましても、駐輪場の維持費も高くなっておりますので、結果とし

て利用料金が高くなるのはやむを得ないのかなと私は考えています。 

上限額はそのまま 2,000 円、下限額を 500 円に引き上げて、その範囲の

中で、便利な駐輪場は高く、不便な駐輪場は安くしたいということです。 

ここまでは、了承していただけますか。 

 次に、具体的な内容に入っていくのですが、駐輪用ラックと管理棟の利

用料金における取扱いについては、利用料金に反映させない形でまとめて

います。 

そして、スライドの１０ページからが、基本的な考え方になります。基

本的な考えはよろしいですか。細かい所については、また微調整していた
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海老根委員 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

自転車政策課長 

 

海老根委員 

 

 

事務局 

 

 

 

海老根委員 

 

榛澤会長 

 

 

 

 

 

 

中谷委員 

 

 

榛澤会長 

 

自転車政策課長 

 

だくということで、いかがですか。 

 

この計算でやると１番高い駐輪場はどこで、１番安くなる駐輪場はどの

ようなところになりますか。 

 

１番高い駐輪場につきましては、先ほどご説明した、機械式の千葉駅東

口第３駐輪場になります。安いところですと、マイナスの要素が多いとこ

ろですので、駅から遠い所になります。駅から遠いとそれだけで３００円

分安くなるからです。それと、遠いところに屋根がある駐輪場は千葉市に

はありませんので、おおむね駅から遠いところが安くなります。 

 

それと、駅の規模が小さいところが安くなります。 

 

安くなるような駐輪場は、現在の料金より安くなりますか。高くなりま

すか。 

 

今の利用料金の計算は、距離に重きを置いていますので、だいたい４０

０円になっております。ただ今回は下限額を５００円に引き上げますので、

基本的に高くなります。 

 

やむを得ないですね。承知しました。 

 

他に何かございますか。 

ないようですので、スライド１０ページの新料金の計算方法までは了承

していただけるということでよろしいですね。 

そして、この新しい計算方法の各項目の根拠となるものが、次のスライ

ドからになりますが、基本的な考え方ですのでよろしいと思うのですが、

これを段階的に料金改定するというのはどうでしょうか。 

 

段階的に料金を変えていった方が、利用者としても使いやすいと思いま

す。 

 

ご賛同ありがとうございます。 

 

毎年継続的に同じ駐輪場を使っている方も多くおられると思いますの

で、やはり段階的に上げていった方がいいのかなと考え、このような提案
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榛澤会長 

 

 

 

事務局 

 

 

榛澤会長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

石井委員 

 

事務局 

 

 

 

 

 

榛澤会長 

 

石井委員 

 

榛澤会長 

 

大藤委員 

 

をさせていただきました。 

 

付け加えさせていただきますと、毎年募集を行うときに料金を段階的に

上げるということで、事前に情報を市民の方に発信してから募集するわけ

ですから、問題ないということですね。 

 

全体的な料金を上げる際に、将来の金額も説明した上で、段階的に上げ

ていきますという情報提供はさせていただきたいと考えております。 

 

みなさんよろしいですか。 

この第２号議案につきましては、当協議会として了承していただけます

か。 

 

【異議なしの声】 

 

どうもありがとうございました。 

事務局には、本日の結果を反映し、引き続き進めていっていただけたら

と思います。 

他に議題以外で何かございますか。 

 

今後のスケジュールはどのような感じですか。 

 

今回、基本的な方針についてご了承いただきましたので、最終的に精査

をして、具体的な利用料金について、２月か３月に協議会に諮りたいと考

えております。 

と、言いますのも来年度の１１月には市民の皆様に公表しなければいけ

ませんので、遅くとも年度内には案を固めたいと考えております。 

 

よろしいですか。 

 

はい。 

 

他によろしいですか。 

 

消費税の値上げが来年度予定されていると思うのですが、消費税は勘案

されていますか。 
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事務局 

 

 

 

 

 

大藤委員 

 

事務局 

 

大藤委員 

 

榛澤会長 

 

 

 

 

榛澤会長 

 

事務局 

 

榛澤会長 

 

 

事務局 

 

勘案しております。 

スライドの４ページになりますが、維持管理費に７１２円、設備更新費

用２３８円で９５０円になりますが、消費税が値上げされた後に料金を改

正しますので、この９５０円に消費税率の引き上げを加味して９６７円と

しております。 

 

２０２０年の４月以降に値上げをしていくということですね。 

 

はい。 

 

わかりました。 

 

付け加えさせていただきますと、クリーム色の冊子の２５ページをご覧

ください。ページの下の方に消費税率５％から８％の改正に合わせ、利用

料金の改正を検討するとありますが、これを１０％に合わせて事務局でや

っているということです。 

 

他にないようでしたら、事務局何かございますか。 

 

特にございません。 

 

それでは、本日は長時間にわたりありがとうございました。 

事務局に司会をお返しします。 

 

ありがとうございました。 

先ほども申し上げましたが、今年度中に最終案をお諮りするため協議会

を予定しておりますので、また事前にご連絡いたしますので、ご協力よろ

しくお願いいたします。 

 

これを持ちまして平成３０年度第２回千葉市自転車等駐車対策協議会を

閉会いたします。 

 

 

 【閉会】 

 


